EL ATAQUE A ARUBA Y LA CAIDA SINGAPUR LA ISLA DE ARUBA LA CAIDA SINGAPUR

signos de un mayor peligro para nuestra seguridad

La semana pasada, comen- | tando la situación general de la guerra en el Pacífico, señalamos la entonces inminente caida de Singapur como un paso más del Japón en su mar cha hacia nuestras costas. No somos partidarios de difundir el pánico, porque sabemos que lo único que se logra con él, es aumentar los peligros. Pero tampoco somos partidarios

guera que ha caracterizado a nuestros hombres de gobierno. Por lo tanto, creemos que anto el peligro real debe aumentar la serenidad y la determinación de pueblo y gobierno. Serenicad, para apreciar el peligro y forjar las armas que han. de. conjurarlo. Determinación, para combatir, a la hora. de enfrentarse al enemigo, ya interno o ya ex-

En esta semana dos nuevos he chos se han venido a agregar a los anteriores que hacían precaria nuestra situación. Por una parte, el anuncio de la caí da de Singapur, por otra, el bombardeo, con graves consecuencias, de la isla de Aruba, frente a las costas de Venezuela y, por lo tanto, ya en las cercanías del Canal de Panamá. El ataque en cuestión

tos, en las circunstancias actuales que toros reconocemos como graves, significa sabota-

Un saldo interesante de las

elecciones pasadas ha sido el

despertar de la opinión públi-

ca en protesta franca y abierta

contra la imposición de candi-

daturas de politiqueros desa-

creditados. Los campesinos y

los obreros, en contra del pe-

simismo de ciertas gentes que

creen que hasta las clases tra

bajadoras nacionales han per-

dido su fervor democrático,

los campesinos y los obreros

demostraron la existencia de

una renovación y de un espí-

ritu de lucha capaz de romper

con las componendas y con la

sumisión a que los han venido

sometiendo politiqueros y ga-

Entre los intelectuales aun-

que la actitud de renovación

cívica fué de menos enverga-

dura, sin embargo, puede afir-

marse que de esta vez, buena

parte de ellos también contri-

buyeron a repudiar los méto-

dos de la vieja política perso-

nalista, hecha a base de inte-

Es importante señalar entre

los intelectuales, el papel que jugaron los maestros de escue

la en las elecciones pasadas,

Una minoría, desde luego valiosa, intervino en las eleccio-

nes dando ejemplo, con he-

chos, de ractitud moral y de

civismo: todo el país sabe

que hubo maestros que pro-

testaron valientemente por la

prensa de la circular que les

mandó el jefe administrativo

de educación primaria, circu-

lar en la cual se les exigía, se

les conminaba, a trabajar, en

sus respectivas provincias, por

la lista de los diputados del

partido oficial; conocida es

también la actitud del maes-

tro que en San Juan de Tibás

protestó, contra su propio her-

mano, por los fraudes que en

la mesa de elecciones de ese

lugar se cometieron para bur-

lar cinicamente la voluntad

del pueblo. Nosotros conoce-

mos otros casos de maestros

que se negaron, como miem-

bros de juntas electorales, a

permitir la entrega de cédulas

de difuntos, a sabiendas de

que éstas iban a ser en manos

de los del partido oficial, ins-

la voluntad del pueblo; sabe-

mos también de algunos otros

maestro que no quisieron pres

tarse para hacer los chorreos

ni para admitir que algunos

inconscientes votaran por

otros ciudadanos. Algunos de

estos maestros procedieron así

desafiando a los politiqueros

lugareños y a veces a los san- l

trumento apto para estafar

reses personales mezquinos,

je a la obra de la defensa de América, a la obra de la defensa de nuestra propia seguridad. Es pues llegado el momento de que se terminen las contemplaciones y los paños tibios. Urge también que se depure la administración pú-

bles de los pasados fraudes [electorales. Hemos dicho y repetimos que la comunidad ce San José no tiene confianza en su Gobernador, ya que está probado que "sustrajo" y dió fraudulento empleo, a algunas tar etas de fiscales de blica de los picaros responsa- nuestro Partico y del Demó- nuestra defensa impone,

crata. Precisa también que cai ga de su puesto el "mosco de piña' de Manuel Isaac Ugalde, primer hampon de la politiquería criolla. Limpiar la retaguardia de todo lo que huele mal; he ahi la primer tarea que el propio problema de

de la imprevisión y de la ce- terno, de nuestra democracia. fué ejecutado por submarinos alemanes, poniéniose así de manifiesto que nuestras costas no están a salvo de un ataque directo del Japón o de Alemania. Estos hechos nos obligan una vez más a plantear la ne-Con el fin de romper toda posibilidad de maniobras cesidad de que se tomen medicas enérgicas contra los quinta columnistas, los que, dicho sea de paso, están bien metidos en los organismos de UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA la administración pública. La benignidad con estos elemen-

Edición No 478

SAN JOSE, C. R .- SABADO 21 DE FEBRERO DE 1942.

EN TORNO de las ELECCIONES del 8 de Febrero

Maestros que prestigian la docencia nacional

y maestros que la prostituyen

Edición No 478

Rompamos las Maniobras de la quinta columna en Costa Rica

por parte de los nazistas y de evitar que Costa Rica se convierta mañana en un nuevo campo de luchas y esclavitud, el Partido Comunista de Costa Rica se propone descubrir, denunciar y exigir sanción para todas aquellas actividades sediciosas que los quintacolumnistas extranjeros o sus agentes nacionales realizan en el país.

Para cumplir eta patriótica tarea, solicitamos la colaboración de todas aquellas personas conscientes de la gravisima amenaza que constituye el nazismo para la estabilidad de nuestras instituciones y para la supervivencia

de nuestra soberanía e independencia.

Todo costarricense sabe o puede saber algo acerca de las actividades nazis en Costa Rica. Muchos conocen a sus propagandistas nacionales y extranjeros; otros tienen informes sobre reuniones y organizaciones de este carácter; algunos reciben propaganda o saben quien la recibe; en general, cada cual se da cuenta aunque sólo sea de hechos sospechosos. Todo esto debe ser comunicado al Partido a fin de poder localizar completamente todas las amenazas que acechan a Costa Rica por parte del nazismo.

Si usted no tiene catos completos, suministre los que conoce, indague, siga las pistas sospechosas, pero no exagere sus informes ni afirme hechos de que no está convencido. El Partido podrá completar mañana la información que usted comienza hoy. En todo caso, esté alerta, pues el enemigo está en todas partes; la quinta columna no está formada solamente por alemanes, italianos, españoles y japoneses, sino también por costarricenses. Averigüe en cada caso la ideología y actividad de cada sospechoso; ¡esté alerta en todas partes!

Recorte este cupón y remitalo a:

Luisa González, Ap. 758.-A Carmen Lyra, Carlos Luis Fallas, Manuel Mora,

PARTIDO COMUNISTA DE COSTA RIGA

BARRIO. Informe sobre...... Nacionalidad Ocupación Domicilio ... Oficina o Taller Edad aproximada. Amigos más conocidos Informes sobre sus actividades:

Stafford Crips en el Gabinete de Guerra Británico

El desastre de Singapur y la huida de los barcos de guerra alemanes a través del estrecho de Dover han obligado importantes cambios en el Gobierno inglés. El más importante de ellos es el ingreso de Sir Stafford Cripps y la caída de los elementos sindicaros por las fuerzas anti-nazis más combativas de la Gran Bretana, como particularmente responsables de las fallas habidas en la política de guerra. No creemos que el pueblo inglés esté ya plenamente satisfecho con los cambios verificados, pero es claro que ellos representan un triunfo suyo y una derrota de los elementos conciliadores, de los elementos munichistas. En general, la politica del Imperio Británico ha dejado bastante que desear desde que comenzó la guerra. Un desastre tras otro se han ido acumulando en el curso de los operaciones. La energía

de Churchill ha sido insuficien te para cubrir los errores de sus compañeros de Gabinete y su enorme prestigio no ha sido bastante para acallar el clamor de protesta de las masas británicas y de los pueblos que itnegran el Imperio. Por eso, pese a su obstinación, el primer ministro se ha visto obligado ha cesplazar a algunos de los responsables de los fracasos y a llevar sangre nue va al Gabinete. De esa sangre nueva, la que más prestigio y confianza aportará, es la de Sir Stafford Cripps, exembajador de la Gran Bretaña ante el Gobierno Soviético. Cripps es de los grandes amigos y ad miradores de la URSS en Inglaterra, De manera abierta ha ponderado siempre las grandes capacidades de Stalin como organizador y guía del pais del socialismo. Su regreso a Londres marcó el momen (Pasa a la pág. 43)-

Viernes 27 de Febrero - Gran MITIN en el Salón Herminio Alfaro a las siete de la noche

Hablarán: GUILLERMO FERNANDEZ, EDGAR BRE-NES, MANUEL MORA.

VECINOS DE GUADALUPE: Asistid a este Mitin: interesantes comentarios del desarrollo de las últimas elecciones,

tos grandes y por tanto poniendo en peligro su puesto y si no, a sabiendas de que ellos serán postergados en los posibles ascensos que pudieran tener en su carrera docente.

En cambio, una mayoría de "maestros hombres", en contraste con los maestros a que acabamos de referirnos y que con su actitud levantada han prestigiado la docencia nacional, no sólo se portaron como verdaderos esclavos, sino que dieron pruebas abundantes de total ausencia de civismo y de rectitud moral, con lo cual ante los ojos del pueblo han prostituído, tal vez como nunca en la historia del país, la docencia que desempeñan,

Sabemos de un maestro, visitador de escuelas, que no tuvo escrupulo en traficar con l

la cédula de su difunto padre; sabemos de muchos otros que aceptaron como rebaños, las órdenes que les dieron para adulterar las urnas electorales, para admitir los "chorreos", para entregar papeletas de vo tación ya firmadas, para comprar votos, para incitar a menores de edad a votar con cédulas falsas, etc. Pero hay más todavía: en Guanacaste, el Dr. Vargas decía, en uno de sus reporta es, que maestros de escuela en camisa y borrachos, sin respetar ni a los niños, ni a los padres de éstos, ni el recinto de la escuela, se dedicaron a malear en toda forma el sufragio popular, aliados incondicionalmente con los politiqueros del lugar. Sabemos, por que los vimos, que muchos de estos !

maestros de escuela, fueron los agentes del político y estuvieron activísimos ayudando cesde el sábado y durante el domingo a embriagar al pueblo. Otros maestros de estos, se convirtieron en oradores políticos: los que pudimos oir, se rebajaron al papel de charlatanes a sueldo, o de denigradores y calumniadores de la honra ajena.

¿Cómo expucar la actitud de estos maestros? ; Simple inconsciencia? No; hay algo peor en esto: por desgracia, de un tiempo a esta parte, la politiquería ambiente ha penetrado con su baba hondamente en las aulas y ha manchado y deformado la carrera pro-

(Pasa a la pág. 48)

El Presidente del Gran Consejo Electoral después de constatar los grandes fraudes cometidos en las últimas elecciones por altos funcionarios, dio declaraciones a la prensa, pidiendo que los culpables fueran llevados a los tribunales

Por intervención de elementos oficiales esas de laraciones fueron retiradas del periódico donde iban a ser publicadas

Ha sido muy comentado en todos los círculos políticos el siguiente hecho; el Lic. don Manuel Francisco Jiménez

MACHACANDO contra la quinta columna.

Sabe Ud., anti-fascista, que dos de los más importantes negocios del puerto de Puntarenas, el de los Baños y "La Conga", pertenecen a firmas fascistas italianas? El primero a Delcore y el segundo a Hugo Mariani. Y que el Hotel Imperial, otro de los mejores negocios del mismo puerto, le pertenece a la firma fascista "Mainieri y Lucca"? Y que "La Eureka" pertenece a José Segares, falangista español?

¿Qué piensa Ud., anti fascis ta, del hecho de que estando Costa Rica en guerra contra el eje totalitario y amenazada de una agresión directa, haya autorizado su gobierno un con trato de pavimentación con el fascista Bertolini y que dicho contrato sea leonino en favor del citado señor, que dicho sea de paso, ya debía de estar a buen recaudo?

Ortiz, Presidente del Gran Consejo Electoral, dió un reportaje a Diario de Costa Rica en el cual declaraba categóricamente que el Jefe del Registro Civico, Lic. Manuel Isaac Ugalde y otros altos funcionarios debian ser puestos en manos de los tribunales de Justicia por los graves delitos cometidos en las últimas elecciones. Explica el señor Jiménez Ortiz,-según lo que se nos informó-que en relación con las cédulas electorales, ha bían sido cometidos cos delitos: uno de falsificación de fir mas de difuntos y de ausentes y otro de sustracción de cédulas electorales.

Ahora bien, tan importante documento no se publicó porque, según parece, altos funcionarios consiguieron, cuando ya el artículo estaba en prensa, que el señor Jiménez Ortiz ordenara retirarlo.

Como ya en la calle había

noticia de que el señor Jimenez había dado las declaraciones mencionadas, hubo extrañeza al día siguiente, cuando se notó que las declaraciones no se habían publicado.

Ahora que se conoce perfec tamente bien cómo se maniobró en este caso, la extrañeza de las gentes honradas sube de punto: ¿Cómo es posible que conociendo el Presidente de la República el modo de pensar de la persona a quien el mismo nombro Presidente del Gran Consejo, continúe con los brazos cruzados? ¿Cómo es posible que el Mandaatrio continúe renuente a dictar las sanciones que la opinion pública reclama?

Es don Manuel Francisco Jiménez, quien, después de escrutar un crecido número de documentos electorales, ha dicho que altos funcionarios cometieron fraudes escandalosos que necesitan sanción.

LUNES 23 Febrero - A las 7.30 p. m. Gran MITIN en el local del Partido Comunista

Hablarán: CARLOS LUIS SAENZ y MANUEL MORA Asista usted para que conozca más detalles de las últimas elecciones y para que conozca el criterio del Partido en el grave problema de la Defensa Nacional frente a la guerra.